

Beantwortung des Postulates der BDP, Marc Bürgi, betreffend "Zustand der Gemeindestrassen in Pratteln"

1. Ausgangslage

Der Einwohnerrat hat an seiner Sitzung vom 31. August 2015 das Postulat der BDP, Marc Bürgi, betreffend " Zustand der Gemeindestrassen in Pratteln " überwiesen.

Die Situation von diversen Gemeindestrassen wird beanstandet, insbesondere die Wartenbergstrasse, die Mayenfelserstrasse und die Hauptstrasse befänden sich nachweislich in einem desolatem Zustand. Während es bei der Wartenberg- und der Mayenfelserstrasse die ganze Strecke betreffe, seien es bei der Hauptstrasse besonders die ersten 50 m nach der Kreuzung beim Schulhaus Burggarten.

Die Gemeinde befände sich in einer sehr guten städtischen Entwicklung, weshalb Gemeindestrassen in gutem Zustand das Ortsbild positiv unterstützen.

Der Gemeinderat wird deshalb gebeten zu prüfen und zu berichten, ob und wann diese Gemeindestrassen entsprechend saniert werden.

2. Erwägungen

Der Gemeinderat hat im Jahr 2011 mit der Beantwortung des Postulates Nr. 2672 "Werterhaltung in der Strasseninfrastruktur" vom 21. Juni 2010 der SVP Pratteln, Roland Kuny, über den Strassenunterhalt in der Gemeinde informiert. Um Synergien zu nutzen und Kosten zu sparen, werden Gesamt- oder Abschnittserneuerungen von Strassen jeweils in Koordination und zeitgleich mit anstehenden Werkleitungssanierungen der verschiedenen Werke und gestützt auf den Strassenzustandskataster ausgeführt. Der kommunale Strassenzustandskataster zeigt den aktuellen Zustand der Gemeindestrassen auf und legt den Zeitraum für eine Sanierung fest.

Detailbericht zu den aufgeführten Strassen

- Hauptstrasse

Die Hauptstrasse ist im erwähnten Abschnitt effektiv sanierungsbedürftig. Da in diesem Strassenabschnitt auch die Werkleitungen für Wasser, Abwasser und Elektrizität dringend zu sanieren sind, ist im Jahr 2015 ein Gesamt-sanierungsprojekt ausgearbeitet worden. Mit den Bauarbeiten für diese Gesamt-sanierung wurde im August dieses Jahres begonnen.

- Mayenfelserstrasse und Wartenbergstrasse

Der bauliche Zustand der Mayenfelserstrasse und der Wartenbergstrasse ist differenziert zu beurteilen. Die Fahrbahn der Mayenfelserstrasse wurde im Abschnitt zwischen der Kirschgartenstrasse und dem Heulenlochweg im Zuge von Werkleitungssanierungen in den Jahren 2007/2008 komplett erneuert. In diesem Teil müssen lediglich kleinere lokale Reparaturen, vorwiegend in den Randbereichen, ausgeführt werden. Der vordere Teil, der Abschnitt zwischen der Schauenburger- und der Kirschgartenstrasse, ist in einem schlechten Zustand. Dieser Abschnitt muss mittelfristig, d.h. in den nächsten fünf Jahren gesamthaft saniert werden. Auch der westliche Teil der Wartenbergstrasse, der Abschnitt zwischen dem Aegelmattschulhaus und dem Kästeliweg, ist mittelfristig gesamthaft zu sanieren. Der Rest der ausgebauten Wartenbergstrasse ist kurzfristig nur lokal, im Zuge der jährlichen Strassenunterhaltsarbeiten, zu reparieren. Eine Gesamtsanierung der Wartenbergstrasse, im Abschnitt zwischen dem Zollmattweg und dem Schulhaus Aegelmatt, drängt sich langfristig auf, gemäss Zustandskataster innert sieben Jahren.

3. **Beschluss**

Das Postulat Nr. 2940 wird als erfüllt abgeschrieben.

FÜR DEN GEMEINDERAT

Der Präsident

Der Verwalter



Stephan Burgunder

Beat Thommen

Beilagen

- Postulat Nr. 2940